

～海鳴り遙かに～

上高だより

令和4年8月30日 火曜日
第4号



長崎県立上五島高等学校
NAGASAKI PREFECTURAL KAMIGOTO HIGH SCHOOL



新たな可能性の発見 「未見の我」

教頭 山崎 幸則

新型コロナウイルス感染拡大に歯止めが掛からない中、いよいよ2学期が始まりました。今学期は体育祭や橄欖祭、3年生にとっては進路決定などを控えています。人は集団の中で、物事に本気で取り組み、自分自身を深く見つめ直し、周囲から刺激を受けながら大きく成長するものです。コロナ禍ですが、生徒の皆さんが学校行事や自己実現の過程を通して、自己の未来の可能性を広げる取組を実践してほしいと願っています。

そこで、「未見の我」という言葉を紹介いたします。

「未だ出会ったことのない自分 試練を経て成長した先にある新たな自分」という意味です。これは幕末の武士、松下村塾を主宰し明治維新で活躍した若者に多大な影響を与えた吉田松陰が残した、次の言葉がもとになっています。

未だ、見たことのない自分を目指しなさい
心は熱く、一生に一度くらい、本気でやってみなさい
必ず達成します
運命を造りなさい

人間は誰しも自分の中に自分の知らない素晴らしい自分が眠っている。しかし、自分の中にある能力のほとんどを使わずに、気づくことさえないままにその人生を終えていくそうです。

人は、未だ見ぬ自分に出会ったとき、大きく成長し新たな自分を発見することができます。そして何事にも挑戦し続ければ、自分の気づいていない自分に出会えるのではないのでしょうか。そのための努力やチャレンジを続けてほしいと思います。人生100年の時代ですので、私自身も何かに挑戦するのに年齢は関係ないと感じています。未見の我との出会いをこれからも求めたいと思っています。

ところで、何かに取り組むときは、一人ではなくチームで協働し取り組まなければなりません。数年前、Google社が行ったあるプロジェクトの中で、チームや組織の生産性の向上には、心理的安全性が重要である。と結論付けられました。

心理的安全性とは、誰もが安心して発言や行動ができる環境を指します。この環境が構築されれば、以下の効果があると言われています。

- 1 チームのパフォーマンスが上がる
- 2 イノベーションや改善が生まれる
- 3 メンバーが質の高い体験ができる

クラスや学年、部活動など、様々なチームや組織の中で、そこに属する一人ひとりが尊重され、高めあう人間関係が築かれ、未見の我を探し求めることができる学校にしてほしいと思います。

1学年より

夏休みも終わり、いよいよ2学期のスタートです。1学期末の面談でも何人かにお話しましたが、2学期は「新しい事への挑戦の学期」だと思います。学年やクラスが入り乱れての体育祭、大勢の人に見てもらおう文化祭「橄欖祭」をはじめ、多くの行事が実施されます。また、部活動や生徒会活動などでも、3年生が抜けた後の新体制で活躍する人も多くなると思います。新しい事へ取り組む中で、時には挫折することもあるでしょう。ただ、忘れないでほしいのは挑戦して「自分自身を高めていく」意識です。Nice!な集団になるためには、周りとの切磋琢磨や、目的を共有し励まし合い、知恵を出し合いながら取り組むことが大切です。生徒の皆さんには12月に自分自身の成長が感じられるような、そんな学期にしてほしいですね。保護者の皆様も、折を見て是非、我が子の活躍をご覧くださいませ。

2学年より

夏季休暇が終わり、「盛りだくさん」の2学期がスタートしました。まずは学校行事です。体育祭の準備も本番に向けて熱を帯びてきました。10月末に行われる橄欖祭も2年生が中心となって行い、12月には生徒たちが楽しみにしている修学旅行が待っています。万全の準備をして、一生の思い出を作してほしいと考えています。そして、学習・資格試験においても2学期は非常に重要な学期となり、定期試験や各種模試はもちろん、国家試験や英検・漢検などの資格試験が目白押しです。部活動でも多くの部が新人戦やそれに匹敵するコンテストなどに出場します。2学期はこのように充実した期間になる反面、生徒たちの身体的・精神的な疲れや様々な悩みが出てくる時期でもあります。学校との連絡を密にし、ご家庭でのサポートをどうぞよろしくお願いいたします。

3学年より

さて、2学期が始まり数日経ちましたが、この夏季休業期間中は学年集会で話した「3R」については、皆さん実行することができたでしょうか。この2学期は、高校3年生にとって、意味のある、非常に大切な学期となります。

まずは、体育祭です。この体育祭が3年生が主となって引っ張っていく最後の学校行事となります。各団3年生が中心となって後輩達をまとめ上げ、学校全体のみならず地域全体を盛り上げてほしいと思います。69回生全員で力を合わせ、記憶に残る体育祭にしていきましょう。

次に進路実現です。就職試験、専門学校・短期大学・四年制大学など、皆さんそれぞれが決めた進路目標を実現する時が近づいています。今回の選択は皆さんの今後の人生を大きく左右する非常に大切なものとなります。試験日当日に「あれをもっとやっておけばよかったな」と思うことがないように、「悔いのない」準備を進めていきましょう。担任の先生方を中心に、学年団でも全力でバックアップしていきます。

生徒会役員任命式



7月6日(水)に生徒会役員任命式が行われました。新生徒会役員として、生徒会長に三宅叶希さん(2-2)、生徒会副会長に濱田依季さん(2-2)と岡元耀煌さん(1-4)の2名が任命されました。また、生徒会執行部に28名の生徒が入りました。これから学校のために頑張ってくれることと期待しています。

野球部・吹奏楽部の活躍



壮行式での演奏



主将の決意表明

7月、野球部は全国高校野球選手権長崎県予選、吹奏楽部は長崎県吹奏楽コンクールに出場しました。両部へのご声援ありがとうございました。

【結果】

- 吹奏楽部 銀賞
- 野球部
- 1回戦 対 島原工業 0-5 (敗退)

校内球技大会

7月19日(火)に校内球技大会が実施され、白熱した戦いが繰り広げられました。また、新型コロナウイルス感染症対策のため、クラスの応援で声を出さないように制限したり、毎試合の前後に消毒を実施したりして、安全に終わることができました。



上高振興会会長感謝状贈呈式

7月20日(水)に、平成24年度から令和3年度まで上高振興会会長を務められた林育久氏に感謝状を贈呈しました。「上高振興会」は部活動や講演会など、上高のさまざまな教育活動をご支援いただいている昭和63年に設立された組織です。長い間、会長職を務めていただき、ありがとうございました。



サマースクール・オープンスクール

8月2・3日にサマースクールが本校で実施され、多くの小学生が参加しました。また、8月5日には中学生向けのオープンスクールが実施されました。たくさんの参加ありがとうございました。



サマースクール



オープンスクール

キャリアアップウィーク

7月25日(月)~29日(金)まで、キャリアアップウィークが設定され、大学の先生による出張講義や島内企業説明会、東京カレッジ長の講話など、進路に関するさまざまな行事が行われました。進路について考える良い機会になりました。

島内企業説明会



東京大学
東京カレッジ
による
羽田先生による
講話



大学の先生による
出張講義

3年生夏季学習会

8月1日(月)~6日(土)、離島開発総合センターにおいて、3年生の夏季学習会が行われ、47名が参加しました。家庭学習も含め、毎日11時間以上の自学を行いながら、多くの生徒が教科担当者へ質問をしていました。目の前の学習に全力で取り組み、学力向上に励みました。



平和学習

8月9日(火)に、平和学習を実施しました。今年度は、戦争によって引き起こされることや、起きる原因、どのような行動をすれば戦争を減らし、平和な世界をつくり上げることができるかについて、タブレットを活用してグループで考えました。



9月の行事予定

- | | |
|---------------------|-----------------------|
| 1日(木) 体育祭予行 | 10日(土) 土曜学習会(1・2学年) |
| 3日(土) 体育祭準備 | 対外模試(3学年、~11日) |
| 4日(日) 体育祭 | 高看模試(2・3学年) |
| 5日(月) 振替休日(9/4分) | 16日(金) あご焼き講習会(1学年) |
| 8日(木) 農林水産業説明会(1学年) | 17日(土) 土曜学習会(3学年) |
| 就職・進学試験激励会(3学年) | 22日(木) 考查時間割発表 |
| | 29日(木) 2学期中間考查(~10/4) |



←上五島高校の最新情報はこちらから。または下のホームページアドレスまで。
ホームページを随時更新中です!!

<http://www2.news.ed.jp/section/kamigoto-h/index.html>